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Stadtratsfraktion 
FREIE STADTRÄTE STENDAL / BÜRGER FÜR STENDAL 
 
A N T R A G 
 
Bezug:  Konzept zur Entwicklung der Industrie- und Gewerbegebiete der HS Stendal 
hier:  Antrag 
Datum:  18.07.2023 
Status:  öffentlich 
 
 

nach Vorberatung im: 
 

• Finanzausschuss       05.09.2023 
• Wirtschaftsförderungs- und Liegenschaftsausschuss  07.09.2023 
• Haupt- u. Personalausschuss      13.09.2023 

 
wird folgenden Antrag der Fraktion FSS/BfS zur Abstimmung im Stadtrat am 25.09.2023 
gestellt: 
 
 
Einleitung: 
 
Insbesondere mit der Fertigstellung der Autobahn A14 im Raum Stendal ist der Umstand 

verbunden, dass zur Ansiedlung von neuen Industrie- und Gewerbebetrieben entsprechende 

Flächen benötigt werden. Letztendlich wird es bei der Ansiedlung von neuen Firmen darauf 

ankommen, dass die Flächen frühzeitig zur Verfügung stehen, um im Wettbewerb zu anderen 

Städten (bspw. Osterburg und Seehausen) nicht das Nachsehen zu haben. Die Hansestadt 

Stendal hat frühzeitig bspw. die Entwicklung des Industrie- u. Gewerbegebiet „Am 

Altmärkischen“ Flugplatz“ eingeleitet, allerdings ist derzeit weder zu erkennen noch bekannt, 

welche Möglichkeiten hier bestehen und vor allem, wann – welche Umsetzungsmaßnahmen 

erfolgen, d.h. ab wann tatsächlich Industrie- und Gewerbeflächen erschlossen als 

Zielvorgaben zur Verfügung stehen werden.  

 
 
Beschlusstext: 
 
 

Der Oberbürgermeister wird dazu beauftragt: 
 
 

(1) bis zum 30.11.2023 der Vertretung einen Zeitplan zu übersenden, aus dem alle 
wesentlichen und notwendigen Termine sowie Eckpunkte für die weitere 
Entwicklung als Ziel-Rahmenplan für die Entwicklung der Industrie- und 
Gewerbegebiete hervorgehen  
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(2) der Vertretung anzugeben, welche Probleme bei der Weiterentwicklung derzeit 
schon bekannt sind und wie diese gelöst werden sollen - bspw. welche 
Einschränkungen bei der Energie- u. Medien- bzw. Trinkwasser- oder 
Abwasserversorgung bestehen  
 
 

(3) dafür Sorge zu tragen, dass die Weiterentwicklung der Industrie- und 
Gewerbeflächen die notwendige Priorität eingeräumt wird und die Vertretung 
fortlaufend über die Projektschritte informiert wird 

 
 
 
Begründung: 
 
 
 
Wirtschaftsförderung ist Chefsache ... jetzt müssen Taten folgen! Deshalb soll ausgeführt 

werden, welche Ziele gesetzt werden und welche Probleme bereits jetzt bekannt sind und wie 

die Weiterentwicklung der Industrie- und Gewerbegebiete der Hansestadt Stendal überhaupt 

erfolgen soll – was geplant ist, welche Kosten hierfür erwartet werden und wie diese finanziert 

werden sollen. Seit 4 Jahren sind nahezu keinerlei Aktivitäten zu verzeichnen, deshalb dieser 

Antrag – um Zustimmung wird gebeten. 

 

 
 

Stendal, den 18.07.2023 
 

 
 
im Namen der Fraktion 
R ö h l / Fraktion FSS/BfS  
Fraktionsvorsitzender 

 


